



# 東中だより

発行／愛川町立愛川東中学校  
住所／愛川町中津1400  
電話／(046)285-0029  
FAX／(046)286-7984  
発行責任者／大泉 哲郎  
発行日／平成31年4月19日

## 未来の『未』 ～2019年度を迎えて～

学校長：大泉 哲郎

新しい年度を迎えました。学校の上階から見える山々は、もこもここと様々な淡い色に萌え、冬の間に蓄えたものを一齐に放出していくかのような生命の息吹を感じさせます。これからそれぞれが枝々を伸ばし、若葉を広げていくのでしょうか。

未来の「未」という漢字があります。この漢字の成り立ちについては諸説ありますが、その一つに、「木」のこれから伸びていく先の方の部分に短い横棒の印を付けて「未来」を表した、というのがあります。古人の知恵に驚くと共に、とても素敵な考え方だなと思ったことを記憶しています。



さて、ホームページ上でも公表させていただきましたが、「仁・誠・韌～思いやりがあって優しく、誠実で、心身がたくましい生徒～」という新たな学校教育目標を、保護者の皆様、地域の皆様、そして教職員からの意見を集約し、地域、PTA、学校の代表者からなる学校運営協議会で検討して制定しました。

検討の際、重視したのが、「生徒たちが胸にいだいて卒業していけるもの」であることでした。これからの時代に特に大切にしていってほしいものを常に意識して学校生活を送り、そして卒業後も、「うちの中学はこんな目標があって、それを大切にいろんな事に取り組んでいたよ」とずっと心にとめて置いておけるもの。そのために、「一度見て覚えられるもの」「ずっと覚えていられるもの」ということも大切にしました。そこで、大切にしていってほしい内容を表すものを、漢字一文字ずつの三文字で表し、リズム良く読めるように配置をしました。そして、それぞれの字義(漢字の表す意味)を簡易な言葉で表現した副題を添えました。

生徒たちが、その才能を開花させるのは、中学や高校など、その時その時の求められるタイミングかもしれないし、大人になっただけで先々の未来かもしれません。同じ一人の生徒でも、違うタイミングで違う才能を発揮するかもしれません。そんな生徒たちの未来にわたって、内面にずっと大切にしていってほしいもの。そんな思いを込めました。

まもなく新しい令和という元号による新しい時代が始まります。不易流行、学校教育目標の一つ「韌」が表すように、これからも、時代に柔軟に対応しながらも、ずっと変わらず大切にしていってほしいものをしっかりと伝えていけるよう、保護者や地域の皆様と共に進んでいきたいと思ひます。

どうぞ、新年度もよろしくお願ひ致します。

(この文章は、愛川町立愛川東中学校ホームページの公式ブログに4月3日付けて掲載した記事を、学校便りに向けて再編集したものです。ぜひホームページもご覧ください。右のQRコードからアクセスできます。)



ホームページ

公式ブログ

# 入学おめでとう！



何組？ときどきのクラス発表



2019年度 入学式



初めての学級活動・中学校生活が始まりました！  
～新しい教室・新しい仲間・新しい教科書～

## 176名のさわやかな笑顔

～入学式は元気に全員が出席～

1学年主任：小池 和子

4月5日、満開の桜と何か素敵な予感を感じられるような暖かな春の日差しにつつまれながら、2019年度入学式が行われました。この式では、担任からの呼名に、新入生176名全員から元気な返事がなされ、職員一同大変な喜びでこの日を迎えることができました。

新入生代表として、入学式では馬場風光さんが、次の8日の対面式では星野風雅さんが、それぞれ「新入生のことば」を述べてくれました。それぞれの言葉のなかにある、中学校生活への思いや決意は、同時に、会場にいる新入生たちの式に臨む姿勢からもうかがうことができました。代表の言葉と会場の新入生全員の心とがしっかりと重なっており、今後の生徒たちの活躍に大きく期待しているところです。

入学式の後には学級の時間があり、その日の最後は、体育館で保護者の方とともに入学式の記念撮影を行いました。カメラマンのプロフェッショナルな様子に会場は感心したり笑いが起きたりと、和やかなひと時となりました。生徒たちの大切な3年間、保護者の皆様とともに手を取り合っていくことを伝えあえたように思われ、ほっとした面持ちになりました。

## 着任された先生方

- 今井 真理子 教諭（厚木市立依知中学校より）  
加納 隆宏 教諭（愛川町立愛川中原中学校より）  
高田 由紀恵 教諭（愛川町立愛川中学校より）  
小久保 信 教諭（厚木市立依知中学校より）  
萩原 雅久 教諭（愛川町立愛川中原中学校より）  
三浦 裕治朗 教諭（新任）



【今年仲間になりました。私たちをよろしくお願いします。】

- 厚木市立依知中学校から異動してきました。前任の栗山先生に引き続き、保健室の養護教諭で、教育相談コーディネーターです。これからの東中生活にわくわくしています。どうぞよろしくお願ひ致します。（今井先生）
- 初めまして。隣の愛川中原中学校から異動してきました。愛川東中学校では、どんな出合いがあるのか、とても楽しみにしています。教科は理科、部活はバスケットボール部です。よろしくお願ひ致します。（加納先生）
- 愛川中学校から、異動してきました。教科は、保健体育です。愛川東中の生徒の皆さんがよりよい学校生活になるために、一生懸命取り組んでいきたいと思ひます。よろしくお願ひ致します。（高田先生）
- 厚木市立依知中学校から異動してきました。教科は技術です。全校生徒の皆さんの授業を担当することができるので、とても楽しみにしています。1年間よろしくお願ひ致します。（小久保先生）
- 愛川中原中学校から異動してきました、萩原雅久です。2学年の国語を担当します。部活動は女子バレーボール部です。皆さんと一緒に様々なことを学んでいきたいです。1年間よろしくお願ひ致します。（萩原先生）
- 初めまして、新任の三浦裕治朗です。教科は理科です。部活動は男子ソフトテニス部です。皆さんと一緒に授業等で会うことを楽しみにしています。1年間よろしくお願ひ致します。（三浦先生）



## 離任された先生方

- 栗山 真紀 総括養護教諭（厚木市立睦合中学校へ）  
荒川 祐子 教諭（退職）  
芝崎 修一 教諭（愛川町立愛川中学校へ）  
井上 郁夫 教諭（愛川町立愛川中原中学校へ）



# コミュニティースクール通信

地域連携担当：篠田 一志

令和元年となる今年、愛川東中学校も新しい学校づくりへとまた一步進んでいきます。コミュニティースクールとしての教育活動を展開していく手立てを、一昨年度、昨年度と学校運営協議会を中心に進めてきました。地域の方に、「学習活動」「学校行事」「教育環境整備」といった視点から協力していただく場面を模索し、「仁、誠、韌」の教育目標の下、今年度のさまざまな教育活動の中で具体的な取り組みをしていこうとしています。『思いやりがあって優しく、誠実で心身がたくましい生徒』を育てていくために、授業や行事の中や校内の施設、設備の整備などの中で、学校の教職員だけでなく、地域の方々の力もお貸しいただけたらと思います。「こんな場面で、役に立てそうだ!」「あの人なら、こんなことができるんじゃないか……?」そんなアイデアを保護者、地域の方々に膨らませてもらえたらと思います。



<学校運営協議会>



<読み聞かせボランティア>



<落書き消しボランティア>



<災害ボランティアネットワーク

防災減災教室>

また、地域でのさまざまな活動の中でも、中学生が地域の一員として成長していける場があることと思います。中学生を参加させる良い機会がありましたら、学校へお知らせ、ご相談下さい。地域の子どもたちを学校と一緒に育てていこうという気持ちを持っていただけたら幸いです。そのためには生徒と地域のつながりを深めていくことが大切になっていくと考えます。今後もこの学校だよりの「コミュニティースクール通信」も含めて、HP やブログを通じて、学校や生徒の様子、地域の活動を発信して、地域のみなさまと共有していきたいと思ひます。

今年度もよろしくお願ひいたします。

## 5月・6月の主な予定

5月 7日(火) 自転車点検  
7日(火)  
~10日(金) 家庭訪問  
13日(月) 全校集会  
14日(火) 内科検診(全学年)  
15日(水) 心臓検診(1年)  
16日(木) 歯科検診  
25日(土) 体育大会  
27日(日) 振り替え休日



6月 3日(月) 自転車安全点検  
6日(木) 小中合同引き渡し訓練  
7日(金) 校内研究  
11日(火) 生徒総会  
20日(木) 期末試験1日目  
21日(金) 期末試験2日目  
28日(金) 総体壮行会

